



# PRI PERDIÓ A 54.8 MILLONES DE GOBERNADOS DESDE EL AÑO 2000; SÓLO SE QUEDÓ CON 5 MILLONES: *POLLS MX*

Por Redacción / *El Independiente*

A principios del milenio, tres partidos en México se repartían las 32 gobernaturas/Jefatura de Gobierno del país. El PRI ha perdido a 54.8 millones de habitantes, el PAN a 8 millones; y el PRD a todos. Así es como se ha movido la población con cada dirigente nacional de los partidos políticos. En este 2024, el tricolor sólo se quedó con 5 millones, según *Polls*.

Aunque en 2000 la Presidencia ya era ocupada por primera vez por un partido distinto al PRI (PAN, con Vicente Fox), casi 50% de las gobernaturas aún se encontraba bajo mandato prisita con Dulce María Sauri como su dirigente; y todo indicaba que vendría un cambio histórico a partir de entonces; sin embargo, al revisar el trayecto histórico, el PAN (con sus cuatro diferentes dirigentes) no subió más allá de los 23.7 millones (nueve gobernaturas) que tuvo en 2002.

Si se observa la gráfica, incluso ese cambio pronosticado tampoco sucedió hasta 14 años después, ya que el PRI seguía con poco más de 60 millones de habitantes bajo su mandato, seguido por el PAN y PRD que se mantenía con entre 21.4-21.6 millones y Movimiento Ciudadano comenzaba a aparecer gracias a su primera gubernatura obtenida con candidato propio en 2012 (Oaxaca).

## EL CAMBIO DE JUEGO

Morena en 2014 ya había logrado su registro como partido político nacional, con Martí Batres como su primer dirigente, pero como fue hasta 2015 su primera contienda, aún su marca estaba en cero.

Ese 2014 fue un parteaguas y un punto de inflexión, ya que las líneas que en los primeros años se mantuvieron estables, pero ya se notan las caídas abruptas del PRI (-35.6 millones; de 18 a 4 gobernaturas) y del PRD (-20.8 millones; de cinco a una gubernatura) apenas seis años después, ya con Alejandro Moreno y Jesús Zambrano como dirigentes nacionales, respectivamente.

Asimismo, MC sumó a Jalisco y Nuevo León a sus filas para ahora tener 14.2 millones de personas (11%), pero el gran salto, lo dio Morena con Alfonso Ramírez Cuéllar al frente de su presidencia con 58.2 millones (45.1%), muy semejantes a los niveles tradicionales del PRI de antaño.

Al observar el final de la gráfica, se puede ver claramente el tobogán en el que han caído PRI y PRD, ya el PRI con 58.5 millones menos que hace una década y ahora sólo tiene dos gobernaturas, que equivale a 4% de la población total, mientras que el PRD no sólo ya no tiene ninguna gubernatura, sino que además ya perdió su registro nacional.

Fuente: <https://polls.mx/>

